

## Preven que aumente control de gobiernos (El Reforma 27/11/08)

Preven que aumente control de gobiernos (El Reforma 27/11/08) Paul Krugman afirma que esta recesión se ve más prolongada que cualquier otra anterior. Foto: Archivo Paul Krugman, Premio Nobel de Economía 2008, afirmó que la economía de libre mercado dará paso a una de mayor control y regulación Adolfo Navarro Distrito Federal (27 noviembre 2008).- El resultado de la turbulencia financiera y la posterior recesión económica global han llevado a que los Gobiernos de varios países tengan que intervenir en su sistema económico, con lo que la economía de libre mercado deja de ser el modelo a seguir para pasar a uno de mayor control y regulación, consideró Paul Krugman. El Premio Nobel de Economía 2008 y profesor de la Universidad de Princeton, Estados Unidos, indicó que la adopción del sistema de libre mercado por diversos países europeos y de otras regiones desde los 90, encontró con esta crisis sus limitaciones. "La profundidad de esta recesión se ve más prolongada que cualquier otra anterior; de ahí que es prioritaria la rapidez de la respuesta que se tenga para enfrentarla". En videoconferencia transmitida desde la Universidad de Princeton al Tecnológico de Monterrey y a otros planteles de educación superior, el economista destacó que la administración del Presidente electo de Estados Unidos, Barack Obama, tendrá enfocado su interés localmente. "Es muy improbable que se renegocie el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, pero habrá presiones por el lado de proteger los trabajos del lado norteamericano, por lo cual es difícil que se vayan a tocar asuntos relacionados con el tema migratorio". La expectativa de desempleo para los Estados Unidos, estimó, podrá llegar a un 10 por ciento desde el 6.5 por ciento actual para 2009, con lo cual cobra relevancia el tema de la solicitud de rescate de la industria automotriz. "Muchos congresistas están en desacuerdo acerca de ayudar a estas empresas, donde incluso sus altos ejecutivos no tienen reparo en viajar en jet privado en estos momentos, pero eventualmente tendrán que recibir algún tipo de asistencia". Krugman señaló que la mayoría demócrata en el Congreso estadounidense facilitará de alguna forma las medidas que adopte Obama para resolver la crisis económica el 20 de enero, cuando asuma la presidencia del vecino país, pues además está rodeándose de expertos en estos asuntos. "Dados los débiles resultados en el crecimiento del consumo y la inversión domésticas, la fuente principal para la recuperación -o al menos para un 'empujón'- tendrá que venir por parte del gasto público, en particular la construcción de infraestructura". A pesar de que los indicadores económicos parecen empeorar durante las últimas semanas, refirió, al menos se ha evitado una catástrofe en el sector financiero, gracias a una agresiva política encabezada por el Banco de la Reserva Federal. "El sistema financiero ya no puede funcionar sin alguna regulación; por ello, tendrá que haber medidas de control por parte de los gobiernos", apuntó.